

**ALAT PENILAIAN PRODUK BATIK**

**SKRIPSI**

**Sebuah skripsi yang diajukan untuk memenuhi salah satu syarat  
memperoleh gelar Sarjana Pendidikan pada Fakultas Pendidikan Teknologi  
dan Kejuruan**



**Raden Dini Aprilia**

**1403565**

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN TATA BUSANA  
DEPARTEMEN PENDIDIKAN KESEJAHTERAAN KELUARGA  
FAKULTAS PENDIDIKAN TEKNIK DAN KEJURUAN  
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA  
2018**

# **ALAT PENILAIAN PRODUK BATIK**

**Oleh :**

**Raden Dini Aprilia**

**Sebuah skripsi yang diajukan untuk memenuhi salah satu syarat  
memperoleh gelar Sarjana Pendidikan pada Fakultas Pendidikan  
Teknologi dan Kejuruan**

**© Raden Dini Aprilia**

**Universitas Pendidikan**

**Indonesia Juli 2018**

**Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang**

**Skripsi ini tidak boleh diperbanyak seluruhnya atau sebagian,  
dengan dicetak ulang, difotokopi, atau cara lainnya tanpa izin dari  
penulis.**

**LEMBAR PENGESAHAN**

**RADEN DINI APRILIA  
1403565**

**ALAT PENILAIAN PRODUK BATIK**

**Disetujui dan Disahkan Oleh:**

**Pembimbing I**

**Dra. Cucu Ruhidawati, M.Si  
NIP. 19601219 198601 2 001**

**Pembimbing II**

**Dra. Pipin Tresna Prihatini, M. Si  
NIP. 19631016 199001 2 001**

**Mengetahui,  
Ketua Departemen Pendidikan Kesejahteraan Keluarga**

**Dra. Sudewi Yogha, M.Si  
NIP. 19590421 198603 2 001**

## PERNYATAAN

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang berjudul “Alat Penilaian Produk Batik” ini beserta seluruh isinya adalah benar-benar karya sendiri. Saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai etika ilmu yang berlaku dalam masyarakat keilmuan. Atas pernyataan ini, saya siap menanggung risiko/ sanksi yang dijatuhkan kepada saya apabila kemudian ditemukan adanya pelanggaran terhadap etika keilmuan dalam karya saya ini, atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian karya saya ini.

Bandung, Juli 2018  
Yang membuat  
pernyataan,

Raden Dini Aprilia

NIM 1403565

## **KATA PENGANTAR**

Puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah memberikan nikmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Alat Penilaian Produk Batik” untuk memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Pendidikan pada Program Studi Pendidikan Tata Busana, Departemen Pendidikan Kesejahteraan Keluarga, Fakultas Pendidikan Teknologi dan Kejuruan di Universitas Pendidikan Indonesia.

Pembuatan alat penilaian produk batik ini didasari oleh studi pendahuluan yang dilakukan pada mata kuliah Batik dan Jumpatan yang merupakan salah satu mata kuliah wajib pada konsentrasi kriya tekstil prodi pendidikan Tata Busana FPTK UPI. Berdasar hasil studi pendahuluan diperoleh informasi bahwa alat penilaian produk batik yang digunakan saat ini masih bersifat global dan belum terperinci sehingga kurang dapat mengukur kualitas produk batik yang dibuat mahasiswa secara lebih spesifik.

Setelah melakukan studi literatur, menyusun konsep, merancang alat penilaian produk batik dan memvalidasi alat yang telah dirancang, dihasilkanlah alat penilaian produk batik berupa daftar cek dengan 25 uraian kriteria yang terdiri atas 4 indikator yaitu desain, daya tahan mutu, daya tarik dan pengemasan.

Penulis menyadari bahwa masih banyak kekurangan dalam penulisan skripsi ini, dikarenakan kemampuan dan pemahaman penulis yang masih terbatas. Oleh karena itu, kritik dan saran sangat diharapkan agar penulis dapat memperbaiki di masa yang akan datang. Penulis berharap semoga skripsi ini dapat menambah wawasan ilmu pengetahuan tentang batik bagi pembaca.

Bandung, Juli 2018  
Penulis

Raden Dini Aprilia  
1403565

## UCAPAN TERIMAKASIH

Alhamdulillahirabbil'alamin, puji syukur senantiasa penulis ucapkan tiada henti kepada Allah SWT yang senantiasa memberikan rahmat dan kasih sayang yang tidak pernah terputus, hanya karena kehendak-Nya skripsi yang berjudul "Alat Penilaian Produk Batik" ini dapat selesai tepat waktu dan sesuai dengan harapan penulis. Shalawat beserta salam semoga tercurah kepada suri tauladan kita Rasulullah SAW, keluarga, sahabat serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat mendapat gelar Sarjana Pendidikan di Program Studi Pendidikan Tata Busana Departemen Pendidikan Kesejahteraan Keluarga, Fakultas Pendidikan Teknologi dan Kejuruan Universitas Pendidikan Indonesia. Penyusunan skripsi ini tidak lepas dari bantuan berbagai pihak, maka pada kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih sebesar-besarnya kepada :

Prof. Dr. Mokhamad Syaom Barliana, M.Pd., M.T., I.A.I. selaku dekan FPTK Univesitas Pendidikan Indonesia, Dra. Sudewi Yogha, M.Si selaku ketua ketua jurusan PKK FPTK Univesitas Pendidikan Indonesia.

Dra. Cucu Ruhidawati, M,Si selaku dosen pembimbing 1 yang juga merupakan dosen pembimbing akademik dan Dra. Pipin Tresna Prihatini, M.Si selaku dosen pembimbing II yang juga merupakan dosen pembimbing akademik. Terimakasih karena senantiasa memberikan arahan, masukan, saran, dan bimbingan dengan penuh ketelitian dan kesabaran yang tanpa batas. Serta terimakasih atas ilmu, kasih sayang, doa dan perhatian yang sangat berarti selama menjadi pembimbing akademik bagi penulis.

Dr. Hj. Mally Maeliah, M.Pd selaku Ketua Program Studi Pendidikan Tata Busana Departemen PKK FPTK UPI dan dosen partisipan yang telah memberikan motivasi, memfasilitasi, memberikan arahan, dan saran bagi pengembangan dan penyempurnaan penulisan skripsi serta Dr.Marlina, M.Si dan Dr.Suciati,S.Pd, M.Ds selaku dosen partisipan yang telah memberikan masukan berupa saran dan kritik yang sangat bermanfaat bagi pengembangan dan penyempurnaan skripsi ini.

Dr. H. Komarudin Kudiya S.Ip., M.Ds. dan Doddie K Permana selaku validator ahli materi serta Dr. Yoyoh Jubaedah, M.Pd dan Mila Karmila, S.Pd, M.Ds selaku validator ahli evaluasi yang telah meluangkan waktunya untuk memvalidasi alat penilaian produk batik yang penulis

rancang serta memberikan masukan dan saran untuk penyempurnaan alat penilaian produk batik yang telah dirancang.

Kedua orang tua tercinta Ayah Subiardi dan Mama Runengsih, yang senantiasa memberikan motivasi, dukungan, doa, dan semangat secara moril maupun materil juga kasih sayang yang tiada hentinya kepada penulis sehingga penulis terus konsisten dan disiplin dalam mengerjakan skripsi ini

Sahabat tercinta Asih Gayatri Darmawan yang selalu memberi dukungan dan semangat serta meluangkan waktu untuk menjadi pendengar yang baik disela-sela kesibukannya. Serta para mentor sebaya dari Tata Busana UPI 2014 yang telah membantu penulis dalam melewati masa-masa kritis perkuliahan sehingga penulis dapat selamat dan sampai pada tahap ini, mereka adalah Dwi Purwanti, Yullanda Hijrie Eka Siwi, Alfiah Mellinda dan Suci Ramadhani. Tidak lupa juga teman berbagi keceriaan dan beban hidup selama masa perkuliahan Ati Taryati dan Hanatika Nurhaeni.

Rekan-rekan seperjuangan Program Studi Pendidikan Tata Busana S-1 angkatan 2014, terima kasih untuk kerjasama, motivasi, dukungan, kebersamaan, bantuan, bimbingan, arahan, doa, dan semangat selama kegiatan perkuliahan berlangsung.

Tiada kata yang dapat terucap selain ucapan terimakasih kepada sahabat, teman-teman terbaik dan rekan seperjuangan yang senantiasa selalu mewarnai hari-hari penulis, serta terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu penulis dalam penyusunan skripsi ini. Semoga Allah SWT membalas semua kebaikan dan semoga semuanya selalu mendapatkan perlindungan dari Allah SWT. Aamiin.